

Política y seguridad alimentaria

**Lorena Muñiz Cuchilleros. Elvira Rodríguez Jiménez.
Blanca Bartolomé Villar.**

Av. Puerta de Hierro s/n Facultad de Veterinaria. UCM.
lmcuchilleros@gmail.com

Felipe José Calahorra Fernández

Av. Puerta de Hierro s/n Facultad de Veterinaria. UCM.
fejcafer@vet.ucm.es

Resumen: Este trabajo recoge una visión global de la historia, legislación y gestión de la seguridad alimentaria en el contexto europeo y español. Se trata de una propuesta de la asignatura de “Política Agraria” impartida por el Departamento de Producción Animal de la Facultad de Veterinaria. El objetivo es proporcionar una idea general de las numerosas crisis alimentarias que han afectado al continente europeo y los posibles mecanismos preventivos. A lo largo del trabajo nos hemos centrado en las crisis alimentarias como causa de toda la legislación posterior: la fiebre aftosa, peste porcina, uso ilegal de clenbuterol para engorde del ganado, las dioxinas en Bélgica, encefalopatías espongiformes transmisibles (también llamado “mal de las vacas locas”) y el caso español del aceite de colza. Así mismo profundizamos algo más en las medidas de prevención y el funcionamiento coordinado de las administraciones europeas y estatales. Desarrollamos los reglamentos iniciales que dieron lugar al actual modelo alimentario y avanzamos en la descripción de las instituciones gestoras de la seguridad alimentaria. De esta manera mencionamos el funcionamiento de la EFSA, la AESAN y la coordinación de las alertas mediante el sistema de alerta rápida de alimentos y piensos (RASFF). Para ilustrar el funcionamiento de estos sistemas recurriremos a un caso práctico e identificaremos posibles fallos recientes.

Palabras clave: Crisis alimentarias. Seguridad alimentaria. EFSA. AESAN. Alerta alimentaria.

Oral

Recibido: 11 marzo 2012.

Aceptado: 13 abril 2012.